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О чем говорили директор музея 
истории ВМЗ с вице-премьером?

Как моржи участвуют
в благотворительности?

АЛЕКСАНДР ТИМОФЕЕВ
электромонтер цеха по ремонту оборудования БАЗ

/О саморазвитии/

Сталь и стиль

Отношение сотрудников к хищениям (%)40 
миллионов рублей сэкономил 
Выксунский металлургический 
завод на изменении геометрии 
непрерывнолитых заготовок 
«Уральской стали», из которых в Выксе 
делают железнодорожные колеса.

Если выбрали
профессию 

электромонтера, то
законом Ома не нужно 
ограничиваться.

Возле завода «Трубодеталь» появился 
очень твердый мягкий знак

АРТ-ОБЪЕКТ 7 

4 Все – за парту!
Сотрудников подрядных 
компаний ВМЗ «прокачают»
по безопасности труда

© МАКСИМ КУЛИКОВ

* Общепринятые показатели в среде экспертов
по безопасности в большинстве компаний по всему миру

ОМК

Мировая
практика*
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СПОРТ И ЗДОРОВЬЕ

Виктор Махров
Выкса

Первым видеообращение с призывом 
к коллегам и всем жителям Выксы 19 фев-
раля выложил в сеть начальник отдела 
по организации корпоративных меропри-
ятий и взаимодействию с государствен-
ными структурами Илья Фимин. 

Он предложил желающим присоеди-
ниться к акции и отправлять «вызов ЗОЖ» 
друзьям и коллегам. Для этого участни-
ки флешмоба должны снять короткое ви-
део, где они выполняют упражнения или 
занимаются спортом дома, в спортзале, 
на улице, а также назвать имена подпис-
чиков, которым передают эстафету. Роли-
ки нужно выкладывать в социальных се-
тях Instagram или «ВКонтакте» с хештега-
ми #ЗОЖ #ВЫКСА #ВМЗ. 

Меньше чем за месяц к челленджу при-
соединились десятки выксунцев, не толь-
ко откликнувшихся на «вызов», но и на-
чавших собственные цепочки спортив-
ных видео. Большинство из них – работ-
ники ВМЗ. 

Так, начальник отдела по физкультур-
но-массовой работе Сергей Матюков запи-
сал видео заезда на санях во время ОМК-
иады в Чусовом. Специалист по стандар-
тизации общесистемной документации 
Елена Косырева не оставила равнодушны-
ми подписчиков, искупавшись в ледяной 
воде. А сотрудники цеха по энергоснабже-
нию решили присоединиться к акции кол-
лективно, записав видео во время «Весе-
лых стартов» в заводском ФОК, которые 
девушки организовали для коллег-муж-
чин в честь Дня защитника Отечества.

Приняли 
вызов
Выксунцы 
присоединились 
к интернет-
челленджу 
«За здоровый
образ жизни»,
старт которому
дали работники
ВМЗ
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ОБСУЖДЕНИЕ    Что вы делаете, чтобы не переплачивать?

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

Радостная 
расточительность
Так ли уж много пользы от экономии?

Э кономией не заработаешь. 
Постепенно упираясь в со-
кращение ненужных расхо-

дов, мышление человека сосредо-
тачивается до единственной точ-
ки. Не тратить. Это жадность. 

Золотую середину никто не от-
менял, но мало кто может посто-
янно балансировать между жад-
ностью и расточительностью. Од-
на компания сокращает расходы 
за счет заработной платы, иссле-
дований, рекламы. Другая ищет 
новые золотые жилы, пытаясь 
кратно увеличить прибыль. Вто-
рой путь веселее. Насколько он 
надежен? Поди знай. Мно-
гие проигрывали. Но из тех, 
кто выбрал первый путь, не 
выиграл никто (кроме тех, 
кто живет за счет матуш-
ки-природы).

Мне, откровенно говоря, 
ближе путь расточительности. 
Что-то вроде такого принципа: 
чем больше тратишь, тем боль-
ше имеешь. Путь этот кажется 
тупиковым лишь с первого взгля-
да. Уметь экономить на бессмыс-
ленных расходах, бесспорно, по-
лезно, да. Главное – решить, ка-
кие расходы действительно бес-
смысленные. 

Один товарищ с юношества мо-
тоцикл хотел. На пятом десятке 
лет купил. Прокатился несколько 
раз летом, теперь аппарат уже па-
ру лет как у него стоит без дела. 
Но на вопросы, для чего покупал, 
отвечает товарищ уверенно и ра-
достно: «Чтобы был. Я его всю 
жизнь хотел, и он у меня есть».

Отдохнуть в кредит – есть в этом 
смысл? Недельку беззаботно по-

нежиться в тропическом раю, а 
потом полгода за это платить. Или 
шубу приобрести за половину го-
дового дохода, а потом два раза в 
год ее надевать, потому что погода 
не благоволит.

С другой стороны, целую неде-
лю чувствовать себя человеком, 
а не «батарейкой», – это ведь то-
же чего-то стоит. Да и воспоми-
нания будут греть. С шубой то же: 
хотя бы два дня, но показаться во 
всей красе. В общем, иногда не-
обоснованные траты – это некие 
инвестиции в себя любимого. Да 
что шуба. Мороженое. Захотел – 
купил. Без мороженого можно? 
Можно. Но с ним-то вкуснее. 

Те траты, которые кажутся  бес-
смысленными, могут оказаться  
важными для других. Та эконо-
мия, которая не ощущается вбли-
зи, может очень даже солидно 
выглядеть на расстоянии. Взять 
офисную бумагу в ОМК. Вроде 
пус тяк, если пару-тройку страниц 

в день не пустишь на печать, а 
обойдешься электронной почтой. 
А если все обойдутся без распе-
чатки хотя бы нескольких листов 
в день? Пачек 50–60 останется 
нетронутыми. Или около 10 000 
руб лей. Там 10, сям 10, глядишь 
– до миллиона недалеко. Вон на 
ВМЗ, говорят, воздух в вагонах 
перевозить перестали за миллио-
ны рублей в год. А сколько тако-
го же воздуха на других предпри-
ятиях перевозят? И никому такая 
расточительность  пользы не при-
носит. Или приносит? Есть же у 
нас рационализаторы, инжене-
ры и другие неравнодушные лю-
ди, которые тренируют о такие 
задачки свои умы, радуются отто-
го, что успешно решают их. А вам 
нравится думать об экономии?

ОКСАНА
ЗАМАЛЕТДИНОВА

инспектор отдела кадров, АТЗ

 Один из основных пунктов – 
планировать бюджет по основным 
статьям. Этот пункт помогает делать 
покупки по плану. К примеру, подар-
ки к Новом у году. Над ними я начи-
наю думать уже где-то с октября. 
Во-первых, к Новому году многое 
дорожает, во-вторых, в предпразд-
ничной суете мы готовы заплатить 
за вещь дороже, чем она того стоит, 
ведь вещь эта нужна нам именно 
сейчас. Повторюсь, планирование 
помогает избежать таких переплат.

АНДРЕЙ
АРАСЛАНОВ

ведущий специалист по обеспечению
железнодорожными перевозками, ЧМЗ

 Считаю, что надо жить по сред-
ствам и рассчитывать на свои воз-
можности. Если дело касается опла-
ты ЖКУ, то необходимо вносить опла-
ту  вовремя, чтобы не насчитали не-
устойку. При покупке дорогостоящих 
вещей люди берут кредиты, и часто 
под большие проценты. И получается 
переплата, Есть смысл по возможно-
сти отказаться от кредитов или также 
вовремя погашать задолженность. 
Сам не экономлю, но всегда знаю, на 
что и  сколько я могу потратить.

ГАЛИНА
ШМЕЛЕВА

дефектоскопист по магнитному
и ультразвуковому контролю, ВМЗ

 Не охочусь за скидками или рас-
продажами, а стараюсь распреде-
лить бюджет, чтобы хватало на все 
запланированное. Заплатить по сче-
там, купить продукты и вещи,  что-то 
детям. Но если на какую-то вещь не 
хватает, я не стремлюсь купить деше-
вый аналог или взять в рассрочку. 
Лучше подкопить и купить через ме-
сяц. Безусловно, к финансам нужно 
относиться с умом и постараться не 
ввязываться в кредиты  – вот уж где 
придется серьезно переплатить.

ЕВГЕНИЯ
КАЛАШНИКОВА

специалист по персоналу, «Трубодеталь»

 Трачу строго определенную сум-
му в день и не совершаю спонтан-
ных покупок. У меня трое несовер-
шеннолетних детей, мы вчетвером 
живем на одну мою зарплату, плюс 
государство платит пособие 295 руб-
лей в месяц на ребенка. В первую 
очередь я откладываю деньги за 
коммуналку и детский сад. Покупаю 
продукты в сетевых магазинах, 
одеж ду и предметы первой необхо-
димости для детей – и, в общем, все. 
Главное – не выйти за бюджет.

ИРИНА
БЛЯХИНА

инженер-лаборант производственно-
аналитической лаборатории, БАЗ

 Во-первых, стараюсь вниматель-
нее смотреть на ценники, так как в 
крупных магазинах нередко бывает 
путаницы – указана одна цена, а на 
кассе выясняется, что не успели по-
менять ценник. Во-вторых, всегда 
настороженно отношусь к товарам, 
на которые дают скидку. Для этого 
они повышают цену, чтобы отобра-
зить на ценнике завуалированную 
скидку. В-третьих, я пользуюсь «Еда-
дил». Это приложение с каталогами 
товаров популярных магазинов.

 Та экономия, которая
не ощущается вблизи,
может очень даже солидно 
выглядеть на расстоянии.

Миллиметры дали 
миллионы
Инженеры ВМЗ нашли способ получать больше колесных заготовок 
без увеличения расходного коэффициента металла

ЭФФЕКТ

Александр Загребин
Выкса

П оговорка гласит, что за морем некий то-
вар очень дешев, да перевоз дороговат. 
Получается, что лучше везти больше, 

тем самым снижая удельную цену на транспор-
тировку. Со схожей задачей столкнулись коммер-
санты предприятия «Уральская сталь», которое 
поставляет непрерывнолитые заготовки на Вык-
сунский металлургический завод. Из одной НЛЗ 
получалось до 17 заготовок для железнодорож-
ных колес, которые выпускает ВМЗ. Но потенци-
ал вагонов, в которых перевозили НЛЗ в Выксу, 
использовался не полностью – на 93–95 процен-
тов. ВМЗ переплачивал за транспортировку.

– Специалисты поставщика еще летом прошло-
го года предложили укоротить колесную заготов-
ку, которую мы получаем при порезке НЛЗ, чтобы 
обеспечить оптимальную загрузку вагонов, – рас-
сказывает начальник управления по технологии и 
качеству дивизиона железнодорожных колес ВМЗ 
Игорь Рысев. – Но получалось, что у нас возрастал 
бы расходный коэффициент металла. 

По техническим требованиям длина заготов-
ки не может превышать шесть метров. Поступав-
шие штанги НЛЗ из различных марок стали име-
ли длину от 5 630 до 5 650 миллиметров и обес-

печивали выход от 14 до 17 колесных заготовок. 
Чтобы получать из одного слитка на одну колес-
ную заготовку больше без изменения расходного 
коэффициента металла, необходимо было увели-
чить длину штанги до 6 024–6 045 миллиметров. 
Команда Рысева начала поиск резервов.

Инженеры ВМЗ пересмотрели процессы рабо-
ты с заготовками – от порезки слитка на пильном 
комплексе до финишной обработки колес. В ря-
де случаев припуски при изготовлении колес сни-
зили на десятые доли миллиметра. Это позволи-
ло уменьшить и массу стружки при обточке ко-
лес. Удалось сократить длину отрезаемых концов, 
уменьшить высоту заготовки при резке. Выклад-
ки показали, что увеличение числа заготовок из 
одной штанги возможно. Но их длину нужно на-
растить до 5 990 миллиметров. Для разных марок 
сталей эта величина отличалась. Пробные прокат-
ки показали правильность расчетов.

На НЛЗ стали марки «Т» не удалось уложиться 
в требуемую длину 6 000 миллиметров. Она по-
лучилась на 10 миллиметров больше. Потребова-
лись опытные работы, но все же договоренность 
на поставку заготовок длиной 6 010 миллиметра 
была достигнута.

С сентября 2018 года на ВМЗ поступают НЛЗ с 
измененными геометрическими характеристика-
ми. Только на оптимизации логистики предпри-
ятие вы играло порядка 16 миллионов рублей в 
год, а общий эффект составил почти 40 миллио-
нов руб лей.

 На ВМЗ знают, как получать больше колесных заготовок с экономией © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

В 2018 году 
ВМЗ получил от 

«Уральской стали» 
412 000 тонн 

НЛЗ.

ФАКТ

СЕРГЕЙ
ДМИТРИЕВ

журналист 
газеты 
«Территория 
ОМК»

595 тысяч непрерывнолитых 
заготовок  «Уральская сталь» отгрузила 
для Выксунского металлургического 
завода в 2017–2018 годах.
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ЦИФРА

 Руководитель показал команде цели © МАКСИМ КУЛИКОВ

КОРОТКО О РАЗНОМ

Отчетность

КОНЦЕПЦИЯ    7 марта состоялось 
заседание Комитета по корпора-
тивной социальной ответствен-
ности ОМК, который возглавляет 
председатель Правления компа-
нии Наталья Еремина. Комитет 
принял концепцию годового 
отчета ОМК за 2018 год. Обзор 
деятельности сформируют на 
базе оценки достижения целей в 
области КСО, поставленных под-
разделениям компании на 2018 
год. Информация по ключевым 
индикаторам (всего их более 
70) будет дополнена показателя-
ми по стандартам GRI, а также 
увязана с Целями устойчивого 
развития ООН. Годовой отчет 
компания планирует выпустить 
к 1 июня.

Коммуникации

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ    Сотрудники 
ВМЗ на корпоративном портале 
предприятия могут задать воп-
росы управляющему директору 
завода Александру Барыкову. 
Разъясняющая статья, в ком-
ментариях к которой можно 
оставлять вопросы руководите-
лю ВМЗ, размещена 13 марта. 
«Уважаемые коллеги, если у вас 
есть вопросы о развитии нашего 
предприятия, об итогах прошло-
го года и планах на будущее, вы 
можете задать их управляюще-
му директору ВМЗ Александру 
Барыкову лично», – говорится 
в сообщении. Сообщается, что 
ответы управляющего директора 
на вопросы заводчан будут опуб-
ликованы в ближайшее время.

Производство

ОБХОДЫ    По рекомендации экс-
пертов по развитию производ-
ственной системы ОМК управля-
ющий директор АТЗ Александр 
Токарев принял решение про-
водить обходы производствен-
ных подразделений предприятия 
ежедневно. Повышение частоты 
обходов позволит повысить опе-
ративность принятия решений 
на местах. Не менее важно и су-
щественное увеличение объема 
и качества обратной связи, ко-
торую управляющий директор 
предоставляет работникам посе-
щаемых им участков. Сам же ру-
ководитель завода будет еще бо-
лее информирован о состоянии 
дел в подразделениях предпри-
ятия.

Общество

ПРЕЗЕНТАЦИЯ    Управляющий 
директор БАЗ Александр Аста-
хов принял участие в страте-
гической сессии «Банк идей 
проектов для социальных пред-
принимателей Благовещенско-
го района», которая состоялась 
в рамках программы по соци-
альному предпринимательству 
«Начни свое дело».  Участники 
встречи получили информацию 
о правилах участия в программе 
и пообщались с теми, кто уже со-
здал устойчивый бизнес с нуля в 
Благовещенске. «Развивая соци-
альных предпринимателей в на-
шем районе, мы получаем но-
вые услуги для всех, в том числе 
и для работников БАЗ», – сказал 
Александр Астахов.

Эффективность

РЕШЕНИЯ    На ЧМЗ заверши-
лось проведение круглых столов 
по результатам Годового цикла 
оценки эффективности за 2018 
год. На них рассмат ривали ре-
зультаты достижения целей за 
год и оценивали компетенции   21 
руководителя. «Принято реше-
ние развивать управленческие 
компетенции с помощью коучин-
га, стажировок, индивидуаль-
ных планов развития, командо-
образования. Предложено поощ-
рить наградами разного уровня 
46 руководителей. Также опреде-
лены приоритетные нап равления 
на 2019 год для каждого подраз-
деления», – сообщила Жанна Ле-
ушина, начальник управления по 
персоналу ЧМЗ.

ЕДИНОЕ ПРОСТРАНСТВО

Валентина Морозова
Выкса

О ткрытые чтения, которые прошли 14 
марта, собрали полный конференц-зал 
Инженерного корпуса ВМЗ. О жизнен-

ном и профессиональном опыте, а также о виде-
нии и понимании ценностей компании рассказа-
ли восемь спикеров.

Открыл чтения управляющий директор ВМЗ 
Александр Барыков с ценностью «Стремление к 
постоянному улучшению».

– Делать больше, чем требуется, – главное пра-
вило для меня, какую бы должность мне не дово-
дилось занимать. Пожалуй, именно тяга к улучше-
ниям и сыграла определяющую роль в том, что я 
прошел путь от рабочего до руководителя крупно-
го завода, – отметил Александр Михайлович.

В конце выступления руководитель предприя-
тия сделал вывод, что все улучшения нужно на-
чинать с себя.

– Все мы, осознанно или нет, стремимся к улуч-
шениям – лично для себя, для родных, коллег, 
предприятия и даже территории под окнами сво-
его дома. Поэтому трудитесь, развивайтесь, по-
лучайте новые знания, ведите здоровый образ 
жизни и многократно обдумывайте важные ре-
шения, – подытожил Александр Барыков.

Руководитель департамента по управлению 
персоналом ОМК Светлана Николашина свою 
историю, посвященную ценности «Команд-
ность», начала с рассказа о том, как в команде 

менеджеров впервые приехала на ВМЗ. Одной из 
задач было формирование нового состава выс-
шего и среднего менеджмента под текущие цели 
компании.

Она рассказала, как сплачивалась команда 
управленцев на ВМЗ. Объединить их удалось 
благодаря общим целям, в которые люди не толь-
ко искренне верили, разделяли, но и жили ими.

– Личные достижения имеют исключительную 
ценность, но именно командный дух является 
ключевым фактором успеха. Поэтому я с гордо-
стью ощущаю себя частью команды, способной 
достичь самых масштабных целей! – подчеркну-
ла Светлана Николашина.

В качестве участников чтений организаторы 
постарались пригласить представителей всех ка-
тегорий сотрудников. О ценности «Лидерство» 
рассказал начальник ТЭСЦ-2 Кирилл Морозов, о 
«Доверии» – менеджер программы «ТОП-2» Алек-
сей Нестеров, об «Инициативности» – брига-
дир-настройщик трубоэлектросварочных станов 
Алексей Трусилин, о «Четкой постановке целей» 
– инженер по средствам неразрушающего конт-
роля Михаил Дружинин, о «Результатив ности» – 
оператор поста управления Евгений Бывший, о 
«Развитии личности» – ведущий специалист по 
работе с информацией, корреспондент газеты  
«Территория ОМК» Виктор Махров.

Год эффективности
Управляющий директор завода «Трубодеталь» Евгений Баранов 
представил личную презентацию целей и задач

ПЛАНЫ

Светлана Кулагина
Челябинск

– 2019 год должен стать годом 
эффективной работы, – сказал 
управляющий директор завода 
«Трубодеталь» Евгений Баранов, 
предваряя презентацию.

Но вначале он доложил об ито-
гах 2018 года. Знаковыми собы-
тиями стали успешное освоение 
новых видов продукции – тер-
моизолирующих обсадных труб, 
футляров для изготовления за-
щитных кожухов для газопрово-
да «Сила Сибири», выполнение 
заказа по поставке монтажных 
узлов для компрессорной стан-
ции «Славянская» и достижения 
в социальной сфере – предприя-
тие стало лидером корпоратив-
ной благотворительности Урала.

Среди положительных тенден-
ций Евгений Баранов отметил 
увеличение более чем на четверть 
объемов производства и отгруз-
ки, среди негативных – рост числа 
производственных травм и отсут-
ствие положительной динамики 
по бытовому травматизму. 

– Приоритеты 2019 года, – под-
черкнул руководитель «Трубодета-
ли», – это безопасность труда, рост 
объемов производства, эффектив-
ность управления цепочками по-
ставок, повышение уровня вовле-
ченности. 

В этом году представители 
компании Toyota Engineering 
Corporation проведут на пред-
приятии аудит на степень зрело-
сти производственной системы, 
поэтому перед всеми цехами и 
подразделениями стоит задача 
максимально вовлечь сотрудни-
ков в кружки качества, малые 
рабочие группы, подачу предло-
жений в формате А3, чтобы по 
итогам аудита получить бронзо-
вую медаль.

Евгений Баранов напомнил, 
что предприятие приступает к 
реализации крупнейшей инве-
стиционной программы, направ-
ленной на техническое перевоо-
ружение. Предстоит освоить про-
изводство принципиально новой 
продукции – изделий по между-
народному стандарту ASME, уз-
лов из нержавеющих марок ста-
ли для объектов энергетики, со-
единительных деталей и блоков 
трубопроводов для проекта «Ар-
ктик СПГ-2». 

В этом году заводчан ждет и 
насыщенная программа тор-
жеств в честь 70-летия предпри-
ятия под девизом «Искусство в 
деталях».

Бесценный опыт
в ценных историях
В Выксе прошла четвертая серия чтений о корпоративных ценностях ОМК

 КСТАТИ

Ранее открытые чтения прошли в Москве, Челя-
бинске и Благовещенске. На очереди – Чусовой 
и Альметьевск.

12 777 тонн продукции 
произвел завод «Трубодеталь»
в 2018 году, что на 26% больше 
уровня предыдущего года.

 КСТАТИ

«Трубодеталь» рассчитывает 
на бронзовую медаль по ито-
гам аудита Toyota Engineering 
Corporation.

 Светлана Николашина рассказала о командности как ценности ОМК © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО



ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Светлана Башмакова
Выкса

Директор по безопасности производ-
ства Выксунского металлургического за-
вода Александр Пивиков стал героем оче-
редного выпуска программы «Три вопро-
са о главном». Видео размещено на корпо-
ративном портале.

1   Работа подрядчиков часто 
вызывает нарекания по безопас-
ности труда. Что делается, 
чтобы переломить ситуацию?

– 2019 год мы объявили годом воспита-
ния наших подрядчиков. В течение пре-
дыдущего года разработали соответству-
ющую программу обучения сотрудников 
подрядных организаций культуре безо-
пасности, стандартам, локальным нор-
мативным актам, для того чтобы подтя-
гивать их до заводского уровня. Наша 
задача – научить, в первую очередь, ру-
ководителей организаций, а потом и ра-
ботников. Научить ценить собственную 
жизнь и управлять собственной безопас-
ностью. Только через повышение культу-
ры мы сможем вывести подрядчиков на 
новый уровень понимания безопасности.

Обучение подрядчиков не будет от-
личаться от обучения наших сотрудни-
ков. Самое главное – воспитать в людях 

приверженность принципам безопасно-
го производства. Само обучение включает 
курсы, связанные с работами на высоте, 
работами повышенной опасности, защит-
ным вождением. Также мы хотим на учить 
наших партнеров проводить аудиты, рас-
следовать происшествия – это является 
обязательными темами всех наших стан-
дартных программ.

2   Зачем сотрудникам ВМЗ нужно 
делать аудиты безопасности?

– Аудиты позволяют выявить опас-
ность, посмотреть на те или иные вещи, 
мимо которых мы проходим в повседнев-
ной жизни. Поговорить с человеком, ус-
лышать от него о проблемах, связанных с 
безопасностью на его рабочем месте, при-
нять соответствующие меры.

Во время аудита мы поощряем безопас-
ное поведение коллег и даем корректиру-
ющую обратную связь. Тем самым у че-
ловека формируется правильная картина 
мира, которая позволяет ему действовать 
безопасно не только на работе, но и дома. 
Это особенно важно, потому как потери 
от бытового травматизма в сотни раз вы-
ше, чем от производственного.

Мы внедрили новую систему регистра-
ции аудитов безопасности OTPB.online. Эта 
система позволяет работать оперативно, в 
ней учли все проблемы и ошибки, которые 
были при регистрации аудитов в SAP. Но на 
этом мы не остановились: в скором буду-
щем у нас появится мобильная версия.

3   В 2018 году завод улучшил 
ключевые показатели по 
безопасности труда. Какие цели 
стоят перед ВМЗ на 2019 год?

– Главное достижение – нулевой смер-
тельный травматизм. Также мы достаточ-
но неплохо отработали и коэффициент ча-
стоты LTIFR. Этот показатель учитывает 

потерю трудоспособности. В целеполага-
нии на 2018 год мы закладывали показа-
тель – единица. И выполнили его. В абсо-
лютных цифрах это 23 несчастных случая 
в 2017 году и 23 – в 2018-м. Но количество 
отработанных человеко-часов у нас увели-
чилось. Поэтому показатель сократился. 
На 2019 год показатель должен быть еще 
жестче, он составит 0,9.
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ЦИФРА

Директор по безопасности производства
Выксунского металлургического завода

Александр Пивиков: 
«Этот год мы объявили годом 
воспитания подрядчиков»

Сотрудники завода заинтересованы
в успехе проекта

ПРОГРАММА

За те два с половиной месяца, что идет 
программа «ТОП-2», команда консуль-
тантов и навигаторов провела диагнос-
тику порядка 10 тысяч рабочих мест из 
14 тысяч, которые входят в контур про-
граммы. Текущий потенциал повыше-
ния производительности мы оцениваем 
в диапазоне от двух с половиной до трех 
тысяч эквивалентов полной занятости. 
Это показатель того, что у предприятия 
есть резерв для обеспечения новых про-
изводств – кадры, которые могут пере-
йти в новые цехи. Кадры есть как среди 
сотрудников рабочих специальностей, 
так и среди инженерно-технического 
и административно-управленческого 
персонала.

Все инициативы по повышению про-
изводительности можно разделить на 
инвестиционные и организационные, 

которые не потребуют дополнитель-
ных затрат. Но большая часть ини-
циатив все же связана с вложением 
средств. Множество инициатив касает-
ся автоматизации. Например, там, где 
раньше сотрудник осуществлял кон-
троль вручную или визуально, коман-
да прорабатывает решения по уста-
новке камер, датчиков, новых систем 
прослеживания продукции. Естествен-
но, все  ключевые решения по качеству 
продукции, необходимости ремонта 
оборудования и другим важным про-
изводственным аспектам, ремонтов и 
технологии останутся за персоналом, 
но современные механизмы могут 
подсказать, на что стоит обратить осо-
бенное внимание, когда продукция до-
полнительно нуждается в инспекции 
или оборудование потребует ремонта.

Детальная проработка инициатив 
станет следующим этапом проекта, ко-
торый последует за диагностикой. В 
рамках этого этапа нужно выбрать тех-
нические решения, оценить точную 
стоимость реализации запланирован-
ных изменений, рассчитать экономи-
ческие эффекты и сроки окупаемости, 
учесть возможные риски, определить 
способы устранения этих рисков. Ко-
манда будет учитывать не только разо-
вые затраты на установку нового обо-
рудования, но и затраты на его обслу-
живание и ремонт. 

На основе результатов проработки 
инициатив у нас появится карта вне-
дрения, по которой мы вместе с руково-
дителями компании будем выстраивать 
приоритеты. В зависимости от време-
ни ввода новых мощностей в эксплуа-
тацию мы сможем контролировать, ког-
да и какие инициативы реализовывать, 
чтобы не допустить больших времен-
ных разрывов.

В целом программа «ТОП-2» идет 
по плану и с хорошим прогрессом. На 
предприятии я хочу особенно отметить 
вовлеченность и лояльность персона-
ла, который всячески способствует ра-
боте команды проекта – предлагает но-
вые идеи, интересуется результатами 

проработки. Уверен, что это  общая за-
слуга команды руководителей Объеди-
ненной металлургической компании и 
команды руководителей и сотрудников 
ВМЗ – начальников дивизионов, дирек-
ций, цехов, отделов, – которые прораба-
тывают и формируют будущее завода и 
компании. А когда все вокруг заинтере-
сованы в успехе большого общего дела, 
добиться поставленных целей намного 
проще.

 Подрядчиков ВМЗ обучат аудитам безопасности © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

В партнерстве
ПОСТАВКИ

Анна Андреева
Москва

ОМК и «Металлоинвест» провели 
очередное заседание Координационного 
совета.

На встрече в марте в подмосковном 
Одинцове стороны обсудили вопросы 
производства непрерывнолитой заготов-
ки на предприятии «Уральская сталь» для 
выпуска железнодорожных колес на Вык-
сунском металлургическом заводе, а так-
же планы по поставкам листового проката 
и трубной заготовки.  Были рассмотрены 
и возможности повышения качества про-
дукции, и планы по поставкам на первое 
полугодие. 

– Мы постоянно совершенствуем каче-
ство заготовки «Уральской стали», и про-
ведение подобных координационных со-
ветов позволяет нам обеспечивать вы-
пуск продукции, соответствующей самым 
жестким требованиям заказчиков, – отме-
тил директор по продажам на внутреннем 
рынке «Металлоинвест» Андрей Просяник.

 КСТАТИ

Следующее заседание совета состоится в го-
роде Новотроицке Оренбургской области, 
где расположено предприятие «Уральская 
сталь». Специалисты ВМЗ ознакомятся с 
производством НЛЗ после запуска модерни-
зированной сталеплавильной печи.

 У ВМЗ есть резерв для новых 
производств – кадры, которые 
могут перейти в новые цехи.

Руководитель
программы «ТОП-2»
Денис Прищеп
подвел промежуточные
итоги проекта
повышения
производительности
труда на ВМЗ.

10 000 рабочих мест
на ВМЗ прошли диагностику
с момента старта программы «ТОП-2»
в декабре 2018 года.



З 
адача службы безопасности – 
обеспечить экономическую без-
опасность предприятия: эффек-
тивно использовать внутренние 

ресурсы для предотвращения угроз и сохра-
нения непрерывности бизнес-процессов. В 
рамках этой задачи наша деятельность де-
лится на два больших направления.

Сервисность и безопасность
Первое направление – это центры экс-

пертиз, или сервисные функции. И здесь 
мы меняем подход в сторону клиентоори-
ентированности. Если раньше при про-
верке контрагентов мы выступали пре-
пятствием и могли заблокировать опреде-
ленный процесс или закупку, то сейчас мы 
стали более гибкими и стараемся подстра-
иваться под интересы бизнеса, следуя ло-
зунгу «от барьера – к партнерству».

Другой пример – проверка кандидатов. 
Руководители не всегда понимали, поче-
му мы отклоняем или одобряем кандида-
тов, поэтому совместно с департаментом 
по управлению персоналом и управле-
нием специальных проверок мы сформу-
лировали новые понятные всем факторы 
рис ка, в соответствии с которыми пере-
строили весь процесс проверки.

Сейчас мы не говорим о кандидатах в 
терминах «хороший» и «плохой» – мы го-
ворим о том, есть ли риски для компании 
при их трудоустройстве или же нет. Если 
риски есть, то вместе с руководителем мы 
разрабатываем мероприятия для монито-
ринга работы такого сотрудника, чтобы 
держать ситуацию под контролем.

Еще один запрос от сотрудников – про-
пускной режим для командируемых. Сей-
час это достаточно трудоемкий процесс. 
Для работников московского офиса, на-
правляющихся на ВМЗ, эту проблему ре-
шить удалось, но с остальными площадка-
ми все оказалось сложнее из-за техниче-
ских ограничений. Было простое, но доро-
гое решение: поставить везде одинаковый 
СКУД. Поэтому мы нашли другой способ, 
недорогой, эффективный, но требующий 
проработки. В марте начинаем тестиро-
вать новый порядок оформления коман-
дировок: в карточке заявки на команди-
рование сотруднику надо будет поставить 
галочку в соответствующем поле, и про-
цесс будет запущен автоматически. По-
степенно проблема будет решена на всех 
площадках компании. 

По закону и по совести

Второе направление работы дирекции 
по безопасности – экономическая безо-
пасность. Эта деятельность направлена 
прежде всего на выявление инцидентов 
или угроз, которые могут нанести ущерб 
экономической безопасности компании.

В статье 21 Трудового кодекса РФ, «Пра-
ва и обязанности работника», говорится 
о том, что каждый работник обязан неза-
медлительно сообщать своему непосред-
ственному руководителю либо работо-
дателю обо всех ситуациях, при которых 
возникают угрозы сохранности собствен-
ности. 

В любой компании безопасность и от-
ношение к хищениям характеризуются не 
тем, насколько свирепые охранники стоят 
на проходной, а тем, насколько высок уро-
вень корпоративной культуры. Согласно 
результатам анкетирования по экономи-
ческой безопасности, в нашей компании 
количество сотрудников, категорически 
не одобряющих хищения, в несколько раз 
выше общемирового стандарта (71% про-
тив 10%). Это говорит о том, что корпора-
тивная культура ОМК находится на высо-
ком уровне.

В компании работают свыше 25 ты-
сяч человек, и дирекция по безопасности 
– лишь ее малая часть. Наше поле зрения 
ограничено, именно поэтому важно вни-
мание каждого сотрудника. Если каждый 
ответственно подходит к соблюдению тру-
дового кодекса, мы своевременно видим 
возникающие угрозы компании и можем 
оперативно на них реагировать. Отмечу, 
что за последний год мы наблюдаем по-
ложительную тенденцию: работники аб-
солютно различного уровня активнее ста-
ли работать со службой безопасности. Ряд 
знаковых расследований был проведен 
именно по информации, поступившей от 
сотрудников. Открытость стала трендом.

Сегодня в компании действует еще один 
важный тренд: все больше сообщений мы 
получаем не анонимно. Люди не хотят 
скрывать, когда кто-то ворует. Прораба-
тывая такое сообщение, мы в первую оче-
редь выясняем, достоверна ли информа-
ция, – мы стремимся не навешивать ярлы-
ки. Человек, вина которого не доказана, 
не должен страдать от сплетен и слухов. 
Также мы следуем тенденции на выявле-
ние индикаторов угроз автоматически с 
помощью информационных систем. 

Важно мнение коллег
Мы готовы продолжать развиваться, но 

для этого нам очень важно мнение коллег. 
Есть несколько способов им поделиться.

Во-первых, ежегодное анкетирование по 
вопросам экономической безопасности, 
во-вторых, функциональная стратегия. В 
рамках ее подготовки смежные функции 
могут направить нам их ожидания и тре-
бования.

Яркий пример успешной межфункцио-
нальной кооперации – развитие системы 
автоматизированной аналитической про-
верки контрагентов (СААПК). Вклад в него 
внесли дирекция по безопасности, дирекция 
по закупкам, дирекция по финансам, служба 
внутреннего аудита и другие. 

Результат совместного труда оказался 
успешным, и компания «Интерфакс», ко-
торая его интегрировала и вводила, сде-
лала из него пакетный продукт. Сейчас он 
стал самым востребованным на рынке, и 
в рамках ежегодной конференции  «Ин-
терфакс» нам вручили премию «За инно-
вации в корпоративной безопасности». 
Это результат успешной кооперации всех 
служб компании.

 Если у вас есть предложения, вы смело 
можете подойти с ними к любому сотруд-
нику дирекции или ко мне, а также напи-
сать об этом в почте.
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Директор 
по безопасности ОМК

Дмитрий Серов: 
«От барьера к партнерству»

© ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

Случай из практики

В 2017 году на «Трубодетали» возникла 
проблема с выполнением суточного зада-
ния. В чем причина? Сотрудник заболел, 
на замену перевели работника из другого 
подразделения, но тот не смог справиться 
из-за различий в компетенциях. Одно не-
выполненное сменное задание, второе, 
невыполненный месячный план, несвое-
временная поставка… Под угрозой ока-
зывается имидж, который нарабатывал-
ся годами.

Когда стали разбираться, оказалось, 
что причина банальна. Работник захотел 
съездить на рыбалку. Он приходит к свое-
му руководителю и говорит: «Дай мне от-
гул». Руководитель отвечает: «Не могу, ты 
же видишь, что у нас задание. Все рабо-
тают. Отработай, а потом езжай». Тот ни-
чего лучше не находит, как пойти и купить 
больничный лист. И таких работников бы-
ло очень много.

Важно понимать, что за предоставле-
ние фиктивного больничного листа следу-
ет уголовная ответственность. К счастью, 
на заводе «Трубодеталь» история закон-
чилась тем, что сотрудники компенсиро-
вали ущерб, осознали и исправились. В 
этом случае было принято решение не на-
правлять заявление в правоохранитель-
ные органы.

В любой компании безопасность характеризуется не тем, насколько свирепые 
охранники стоят на проходной, а тем, насколько высок уровень корпоративной 
культуры.

Вопрос – ответ

? �Существует ли единый список то-
го, что угрожает безопасности 
компании сейчас или будет угро-
жать в будущем?

! Да, вместе со службой внутреннего 
аудита у нас есть общий инструмент 

– карта угроз компании. В нее мы включаем 
то, с чем столкнулись в нашей компании, а 
также актуальные тенденции за ее предела-
ми. Все угрозы мы приоритезируем и в соот-
ветствии с установленным порядком работа-
ем над их предотвращением.

? �Если сотрудник понимает, что ока-
зался замешан в чем-то неправо-
мерном, но решается рассказать 
вам об этом, будет ли он наказан?

! До прошлого года такой риск дей-
ствительно был. Выявляя нарушение, 

мы наказывали и тех, кто выступал инициа-
тором расследования. Конечно, такой поря-
док не способствовал доверию. Мы решили 
пойти навстречу таким сотрудникам, разра-
ботали предложения по новому порядку ра-
боты с ними, и руководство компании нас 
поддержало. Поэтому теперь, если работник 
сам обращается к нам с проблемой, в дан-
ном конкретном случае это не влечет для не-
го негативных последствий.

? �Одинаково ли в дирекции по безо-
пасности относятся к анонимным 
и не анонимным сообщениям?

! Любая информация – это индикатор 
угрозы, и алгоритм оценки информа-

ции одинаков. Разница здесь лишь в том, 
что с анонимом невозможно связаться для 
того, чтобы уточнить детали. Из-за этого про-
верять такие сообщения сложнее. Но ни од-
но обращение мы не оставим без внимания.

Беседовала Мария Попова

*�Общепринятые�показатели�в�среде�
экспертов�по�безопасности�в�большинстве�
компаний�по�всему�миру.

Мировая 
практика*

ОМК

Отношение сотрудников 
к хищениям (%)

   Воруют всегда

   Не воруют никогда

   Действуют в зависимости от обстоятельств

10 14 15
10

80
71



ЦИФРА

   НОВОСТИ. РАЗНОЕ  6 № 10 (169) ● 15 МАРТА 2019 ГОДА«Территория ОМК»

>800 гостей
посетили производство ВМЗ
в рамках программы промышленного 
туризма в 2018 году.

ТЕХНОЛОГИИ

Анна Андреева

Москва

Н икому уже не нужно объяснять, 
что такое электронный доку-
ментооборот. Этот удобный 

сервис давно и прочно вошел в нашу по-
вседневную жизнь и работу. В считаные 
минуты мы отправляем и получаем до-
кументы при работе с поставщиками и 
клиентами. Такая оперативность делает 
бизнес-процессы более эффективными. 
Важно, что при этом устраняется риск 
потери и фальсификации документов. 
Теперь в Объединенной металлургиче-
ской компании процесс станет еще бы-
стрее.

В начале февраля «ОМК-Экометалл» 
и Выксунский металлургический завод 
полностью перешли на юридически зна-
чимый электронный документооборот 
по процессу реализации лома. То есть 
теперь в ОМК документы подписывают 
квалифицированной электронной под-
писью и направляют через специализи-
рованного оператора электронного до-
кументооборота. Приходный ордер М-4 
подписывается простой электронной 
подписью.

За пять недель сформировано 2 106 па-
кетов в электронном виде. Из них приня-
то к учету 1 116 пакетов. Пока этот про-
цесс осваивается. До ЭДО каждый пакет 
состоял из семи листов. При переходе на 
ЭДО произошел полный отказ от бума-
ги. Среднее время обработки электрон-
ных документов от формирования пер-
вого документа в пакете до принятия к 
учету сотрудниками бухгалтерии состав-
ляет четыре дня. 

Данная задача являлась подзадачей 
проекта по развитию ЭДО в компании. 

В марте планируется перевести все при-
ходные ордера на товарно-материаль-
ные ценности в пути и ТМЦ по ВМЗ в 
электронный вид. С середины февра-
ля также началась опытно-промышлен-
ная эксплуатация по переводу требо-
ваний-накладных М-11 по списанию 
и перемещению ТМЦ в рамках произ-
водственных процессов и складских пе-
ремещений в электронный вид. 

Уже реализована возможность регис-
трации документов с электронной под-
писью от поставщиков ТМЦ и подряд-
чиков по услугам, а также переведены 
в электронный вид требования-наклад-
ные М-11 по списанию ТМЦ по поло-
женности и по потребности (средства 
индивидуальной защиты, спецодежда, 
материалы, инструмент, запчасти, про-
чее).

Подпись 
в режиме
онлайн
«ОМК-Экометалл»
и ВМЗ перешли
на юридически 
значимый ЭДО
по реализации лома

Пригласили на экскурсию
ВМЗ стал единственным предприятием металлургии с проектом развития промтуризма на «Интурмаркет-2019»

ВЫСТАВКА

Валентина Морозова

Выкса – Москва

На международной выставке «Интур-
маркет-2019», которая проходила 9–11 
марта в Москве, Выксу представляли со-
трудники Выксунского металлургическо-
го завода и гостиницы «Баташев» с про-
ектом «Промышленный туризм». Стенд 
Нижегородской области осмотрела за-
меститель председателя правительства 
РФ Ольга Голодец. Директор музея исто-
рии ВМЗ  Андрей Цыпляев рассказал ей о 
реализации проекта и подарил сувенир-
ную продукцию. Он также пригласил ви-
це-премьера посетить Выксу и завод.

– Мы участвуем в выставке уже вто-
рой год. «Интурмаркет» ориентируется 
на профессиональную аудиторию, а так-
же на продвинутых туристов. Участие в 
выставке позволяет нам общаться с кол-
легами, устанавливать новые контакты, 
делиться опытом, знакомиться с самыми 
свежими тенденциями и технологически-
ми новинками в области туризма, – отме-
тил Андрей Цыпляев.

Свои проекты по развитию промыш-
ленного туризма на выставке «Интурмар-
кет-2019» представили всего несколько 
российских регионов. А Выксунский ме-
таллургический завод стал единствен-
ным предприятием, относящимся к тяже-
лой промышленности, предложившим ту-
ристам посетить свои производственные 
площадки. 

Совет
творит добро
Молодые металлурги ЧМЗ 
поучаствовали в Масленице
как организаторы 

ЗАВОД И ГОРОД

Надежда Горшенина

Чусовой

Активисты Совета молодых металлур-
гов Чусовского металлургического заво-
да вновь выступили волонтерами в подго-
товке и проведении большого районного 
праздника Масленицы, который состоял-
ся 10 марта на территории Этнографиче-
ского парка истории реки Чусовой.

Накануне заводской трудовой десант 
расчистил от снега большую территорию 
для участников и зрителей праздника, 
прокопал дорожки к арт-объектам пар-
ка. На этот раз вместе с заводчанами ак-
тивно поработа ли члены Чусовского от-
деления Всероссийского общества инва-
лидов.

В день проведения Масленицы завод-
чанам поручили оформить на террито-
рии фотозону в виде исторической ин-
сталляции, и она пользовалась большой 
популярностью. Здесь все желающие 
могли примерить костюмы Ермака и рус-
ской красавицы и сфотографироваться в 
них.

Для членов Совета молодых металлур-
гов ЧМЗ волонтерство стало не только 
развлечением, но и мастер-классом, шко-
лой общения с людьми разных поколений.  
Хорошее дело пополнило копилку, ведь 
юбилей ЧМЗ ребята решили встретить 
доб рыми делами под девизом «140-летию 
ЧМЗ – 140 добрых дел».

 На открытии была Ольга Голодец © «ИНТУРМАРКЕТ»

 Поработали на празднике

© АРХИВ ЧМЗ

СПРАВКА

Выставка «Интурмаркет» 
поддерживается Министер-
ством культуры Российской 
Федерации и Федераль-
ным агентством по туриз-
му. В выставке принима-
ют участие представители 
всех регионов нашей боль-
шой страны, а также тради-
ционные лидеры выездного 
турпотока россиян: Турция, 
Испания, Греция, Болгария, 
Китай, Кипр, Куба, государ-
ства СНГ, Египет и другие 
страны.

 Теперь лом оформляют по ЭДО © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

Доля документов, уже находящихся в электронном архиве
(по предприятиям и подразделениям ОМК) (%)

  ВМЗ 16

  АТЗ 20 

  ЧМЗ 3

  «Трубодеталь»  1

  «ВМЗ-Техно»
(от общего количества документов) 6

  «ОМК-Экометалл» 4



ВОЛОНТЕРЫ

Мария Попова
Москва

В 2018 году на площадке реализовали шесть 
волонтерских проектов. Некоторым из 
них несколько лет, и они пользуются ак-

тивной поддержкой коллег. Так, проект менедже-
ра по поддержке автоматизированных рабочих 
мест Ивана Бороденкова по передаче списанной 
офисной техники социальным учреждениям не 
только дает им возможность пополнять парк циф-
ровых устройств, но и помогает компании эконо-
мить на утилизации. Проект специалиста канце-
лярии «ОМК-ЦЕС» Дианы Осауленко «Охотники 
за макулатурой» позволил за две офисные акции 
собрать и направить на переработку 1,1 тонны не-
используемой бумаги.

Три акции в рамках проекта «Формула добра» 
провела Анастасия Власова, ведущий специалист 
направления по корпоративной социальной от-
ветственности ОМК. При помощи коллег и мест-
ного сообщества удалось собрать 75 индивидуаль-
ных продуктовых наборов для одиноких малоо-
беспеченных пожилых людей района «Сокол».  К 
этому проекту со своей командой присоединился 

финалист программы «Лидеры России», замести-
тель руководителя департамента по развитию ак-
тивов и инвестициям ОМК Дмитрий Чуев.

Проект «ОМК-Экология» менеджера управле-
ния по реализации проектов и методологии Ки-
рилла Козлова дважды собрал сотрудников офи-
са в Переделкине на субботник в доме-усадьбе 
Корнея Чуковского. В акциях участвовали 30 во-
лонтеров. 

372 книги передали библиотекам городов при-
сутствия ОМК в ходе проекта «Книги – радость 
и развитие» руководителя управления делами 
ОМК Татьяны Филимоновой. Малообеспеченные 
и многодетные семьи, люди «серебряного» воз-
раста смогли получить доступ к познавательной 
и развивающей литературе.

По инициативе руководителя направления по 
функциональному развитию дирекции по пра-
вовым вопросам ОМК Александра Доморацкого 
реализовали проект «Знание – сила». Александр 
поделился с волонтерами и представителями не-
коммерческих организаций профессиональны-
ми знаниями о правовой стороне волонтерской 
и благотворительной деятельности.

В 2019 году грантовый фонд «ОМК-Партнер-
ство» в московском офисе составит 250 тысяч 
руб лей. Подать заявку на участие может каждый 
сотрудник.

Сталь и стиль
Возле завода «Трубодеталь» появился очень твердый 
мягкий знак

АРТ-ОБЪЕКТ

Светлана Кулагина
Челябинск

Необычный арт-объект – трех-
метровый мягкий знак – появился 
в конце прошлой недели недалеко 
от центральной проходной завода 
«Трубодеталь», напротив памят-
ника «Покорители голубого огня».

Мягкий знак из твердой ста-
ли стал предвестником главного 
модного события этого года в Че-
лябинске – LongFashionWeekend, 
которое пройдет 6 апреля в цехе 
«Трубодетали» и откроет череду 
торжеств в честь 70-летия пред-
приятия. 

– Передо мной стояла доволь-
но трудная задача – объединить 
моду и металлургию, – объясни-
ла концепцию инсталляции ее ав-

тор, архитектор Александра Ка-
пучино. – На первый взгляд, это 
абсолютно несовместимые по-
нятия. Я искала точку соприкос-
новения между ними и выстрои-
ла ассоциативный ряд: мода – это 
стиль, а металлургия – это сталь. 
По-английски слово сталь – steel – 
читается как «стил». К нему доста-
точно добавить мягкий знак – и 
получится русское слово «стиль». 
А если суровому городу добавить 
всего одну деталь, такую, как мод-
ный показ на заводе, это поможет 
ему стать мягче, принять свою са-
мобытность и развивать ее.

В качестве материала для ин-
сталляции выбраны отходы труб. 
Сварили твердый мягкий знак со-
трудники инструментального це-
ха завода Дмитрий Прибыльнов, 
Тимур Исламов, Геннадий Левин 
и Иван Коннов, вес конструкции 
– две с половиной тонны.
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ЦИФРА

 Высота объекта – три метра © МАКСИМ КУЛИКОВ

 КОММЕНТАРИЙ 
РУКОВОДИТЕЛЯ

МАРИНА МАНЬШИНА
руководитель направления по работе 
с персоналом московского офиса ОМК 

 Подавая волонтерские инициативы 
на конкурс «ОМК-Партнерство», сотруд-
ники компании проявляют себя как ак-
тивные и неравнодушные люди.  Вы-
играв грант, они пробуют себя в новом 
качестве, расширяют круг общения, 
развивают навыки управления проек-
тами. Таким образом, развитие в соци-
альной карьере способствует разви-
тию в профессиональной карьере. Во-
лонтеры ОМК получают признание не 
только внутри компании, но и за ее 
пределами. Многие отмечают, что от-
ветственность за проект способствует 
личностному росту и помогает стать бо-
лее уверенным в себе.

Людям от людей
В Альметьевске стартовал конкурс «ОМК-Партнерство» 

ПРОЕКТЫ

Сергей Дмитриев
Альметьевск

В презентации участвовали руководитель ап-
парата совета Альметьевского муниципального 
района Республики Татарстан Роза Афлятунова, 
управляющий директор Альметьевского трубно-
го завода Александр Токарев, председатель Сове-
та ветеранов Альметьевска Василий Самойлов, 
представители некоммерческих организаций и 
волонтеры завода. Самые активные доброволь-
цы, реализовавшие проекты в 2018 году, получи-
ли благодарственные письма.

– Мы ценим, что инициатива ОМК поддержи-
вается не только работниками компании, но и 

горожанами. Рассчитываем на неравнодушие 
альметьевцев, поддержку со стороны муници-
пальных властей. По опыту предыдущих кон-
курсов самыми востребованными становились 
именно те проекты, в которых вместе с заводча-
нами и некоммерческими организациями участ-
вовали простые жители, – отметил Александр То-
карев.

В 2019 году ОМК и Ассоциация волонтерских 
центров договорились о сотрудничестве в сфе-
ре корпоративного волонтерства. 15 февраля 
эксперты Аcсоциации провели обучение корпо-
ративных волонтеров в Альметьевске. В рамках 
грантового конкурса «ОМК-Партнерство» на ба-
зе трубного завода прошел тренинг для 42 нерав-
нодушных людей, желающих развить собствен-
ные навыки взаимодействия с различными целе-
выми группами.

Завод глазами художника
Чусовской художник подарила ЧМЗ серию своих работ 

ЭКСПОЗИЦИЯ

Надежда Горшенина
Чусовой

Наталья Музафарова переда-
ла предприятию 28 работ из се-
рии «Заводские будни». Выставку 
разместили  в корпоративном му-
зее, скоро ее увидят первые посе-
тители – учащиеся школ города и 
района. Ведь к юбилею Чусовско-
го металлургического завода, ко-
торый в июле отметит 140 лет со 
дня основания, будет реализова-
но несколько интересных проек-
тов, в том числе культурно-обра-
зовательный и профориентаци-
онный «140 дней в музее».  

Для создания картин Наталья 
использовала разные материа-
лы: пастель, тушь, гуашь, аква-
рель, акрил, масло. Ее живопись 
суха, графична либо декоратив-
на, что вполне отвечает теме и 

передает специфику заводской 
среды. Работы характеризует-
ся чистотой цвета, плавностью и 
динамикой линий. 

Завод и заводские пейзажи 
особенно близки художнику. На-
талья Музафарова несколько лет 
работала корреспондентом газе-
ты «Чусовской металлург». Затем 
в качестве волонтера участвова-
ла в реализации трех проектов 
конкурса «ОМК-Партнерство». 
При поддержке ОМК в городе ра-
ботали изостудии, в которых она 
занималась с ветеранами, работ-
никами ЧМЗ, детьми по живопи-
си. Итогом этого были масштаб-
ные выставки работ участников 
проекта в выставочных залах 
культурно-делового центра.  

Серия картин, посвященных 
заводчанам и предприятию, – 
подарок к юбилею ЧМЗ. Выстав-
ка украсит музей и станет пре-
красным дополнением к истори-
ческим экспозициям.

 КСТАТИ

LongFashionWeekend Spring/
Summer 2019 пройдет 6 апреля 
в цехе завода «Трубодеталь». На 
один день цех превратится в пло-
щадку моды и стиля. Дизайнеры 
из Москвы, Тбилиси, Санкт-Пе-

тербурга, Челябинска, Омска про-
демонстрируют свои коллекции 
одежды. В показах примут учас-
тие работники завода. 

! Открыта продажа билетов 
на модный показ на сайте 
chel.kassy.ru. 

Добровольчество 
в тренде
В московском офисе ОМК прошла презентация конкурса 
«ОМК-Партнерство»

 Авторы проектов получили признание © ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

250 тысяч рублей 
составляет грантовый фонд конкурса 
«ОМК-Партнерство» для московского офиса 
Объединенной металлургической компании.



Сергей Дмитриев
Альметьевск

Ела улитку
и пела с французом

После первого года работы на Аль-
метьевском трубном заводе мама предло-
жила Гульнаре посмотреть мир. Она мно-
го путешествовала по СССР и хотела, что-
бы дочь тоже посмотрела как можно боль-
ше различных мест. Сама Гульнара хотела 
на море, даже денег накопила. Но вняла 
словам мамы и поехала в тур по Европе. 

– Только теперь, обзаведясь семьей, по-
нимаю, как мама была права, – говорит 
Гульнара Ибрагимова. – Мир нужно смот-
реть либо тогда, когда у тебя еще нет сво-
ей семьи, либо когда дети уже достаточно 
взрослые. 

Гульнара Ибрагимова – человек по на-
туре  осторожный. Но парижский Дисней-
ленд, например, отведала на все сто про-
центов, прокатившись буквально на всех 
аттракционах. Самый суровый из них – 
«Полет на Луну». Он вызвал особый вос-
торг, но повторить полет не получилось 
ввиду огромной очереди.

По словам Гульнары Ибрагимовой, в 
Европе Россию практически ничего не на-
поминает. Другие дороги, другие деревни, 
вернее, даже не деревни в нашем понима-
нии, а поселки. Понравилось буквально 
все: сервис, климат, природа, разнообра-
зие традиций. 

В каждой стране свои удивительные 
блюда. Италия с уникальной пастой и 
пиццей, Испания с паэльей и сангрией, 
французские и голландские сыры, лягу-
шачьи лапки и улитка в собственном соку, 
то есть в раковине.

– Про лягушачьи лапки верно говорят, 
действительно чем-то на курицу похоже, – 
вспоминает Гульнара. – А вот улитку про-
бовала, честно говоря, с закрытыми глаза-
ми. Не привыкли мы к таким блюдам. Но 
тоже ничего оказалось, съедобно.

По пути следования Гульнара и ее спут-
ники нередко бывали в гостях у местных 
жителей. Есть такая дополнительная ус-
луга, обеспечивающая «полное погруже-
ние» в культуру: вы можете отобедать до-
ма у гостеприимных аборигенов.

Во Франции Гульнаре довелось спеть 
несколько песен с настоящим французом. 
Причем он пел на русском языке, а турис-
ты ему подпевали.

В поисках приключений
Кстати, экскурсионный тур вовсе не оз-

начает, что путешественники исключи-
тельно следуют стройными рядами за ги-
дом. Самостоятельно погулять Гульнаре 
Ибрагимовой тоже довелось. Экскурсо-
воды отпускали туристов без всякой опа-
ски, предварительно снабдив картами для 
каж дой локации. Единственной пробле-
мой стала Венеция. Тут гулять не пустили 
ввиду замысловатости города. 

Не обошлось и без эксцессов. В Испа-
нии, когда путешественники грузились в 
лодку, Гульнара здорово приложилась об 
арку лбом. Настолько здорово, что кровь 
текла ручьем. Скорость оказания первой 
помощи порадовала – медики подоспели 
в мгновение ока. Остановили кровь, пе-
ревязали. Менее кровавое приключение – 
пикник под открытым небом в центре Ев-
ропы, который Гульнара устроила вместе 
со спутниками. 

– На данный момент я не чувствую се-
бя готовой пускаться в такие путешествия 
вместе с детьми, – говорит Гульнара. Поз-
же, когда подрастут, – обязательно. Пусть 
и у них будут такие же прекрасные воспо-
минания, как у меня. Очень важно все ис-
пытать лично. Одно и то же место произ-
водит разные впечатления на разных лю-
дей. У вас будет другое время, другие по-
путчики, другие впечатления. Но я абсо-
лютно уверена, что тур по Европе станет 
одним из самых ярких впечатлений в ва-
шей жизни.
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Европейские каникулы
Целый месяц начальник отдела организации и мотивации труда АТЗ Гульнара Ибрагимова 
колесила по просторам Франции, Германии, Италии и других европейских стран

Топ-5 достопримечательностей

 Париж, Эйфелева башня

324-метровая башня была построена в 
1889 году Гюстафом Эйфелем для Все-
мирной выставки. После окончания вы-
ставки башню решили оставить, посколь-
ку та оказалась идеальной платформой 
для передающих антенн. Она разделе-
на на четыре уровня: наземный и три эта-
жа с обзорными площадками. На пер-
вом этаже строения находится почтовое 
отделение, на втором – ресторан «Жюль 
Верн», на третьем – панорамная галерея 
с радиусом обзора 70 км. На первый и 
второй этажи можно попасть не только на 
лифте, но и подняться по лестнице. На се-
годняшний день Эйфелева башня являет-
ся самой фотографируемой достоприме-
чательностью мира.

 Амстердам, Квартал 
красных фонарей 

Квартал красных фонарей –  особо толе-
рантный район в столице Голландии, при-
влекающий ежегодно миллионы туристов. 
Тут легализованы развлечения, которые в 
большинстве других стран находятся под 
запретом. В 2000 году власти Голландии 
узаконили древнейшую из профессий, что 
позволило Кварталу красных фонарей 
приобрести статус культовой достоприме-
чательности.

Норвежские фьорды

Фьорд – это узкий и неимоверно из-
вилистый морской залив, врезающий-
ся в сушу. Берега его скалистые и высо-
кие. Длина в десятки раз больше шири-
ны, а берега в большинстве случаев об-
разованы скалами высотой до 1 000 ме-
тров. Фьорды есть и в других странах, но 
самое крупное и прекрасное их созвез-
дие находится именно в западной части 
Скандинавии.

Маршрут

 Парк Гуэль в Барселоне

Парк находится в возвышающейся час-
ти города, поэтому его легко увидеть из-
за изобилия зелени. Площадь парка око-
ло 17 гектаров. Большая часть земли за-
нята деревьями и кустарниками, в кото-
рые вписаны элементы декора. Архитек-
тором этого природно-культурного памят-
ника был Антонио Гауди. Его уникальное 
виденье и воплощение собственных идей 
в каждом проекте превращают обыден-
ные формы в сказочные скульптуры. Не-
даром украшенные им строения чаще от-
носят не к архитектуре, а к скульптурному 
оформлению. Главным украшением пар-
ка является скамейка, напоминающая из-
гибы морского змея. Это совместное тво-
рение архитектора и его ученика Жузепа 
Мария Жужоля.

 Женевское озеро

Озеро это сравнивают с гигантским зерка-
лом: поверхность воды настолько спокой-
на, что действительно напоминает зеркало. 
Зеркало площадью 582,4 кв. км. Его север-
ный берег находится во владениях Швейца-
рии, тогда как южное побережье относится 
к водам Франции. Кристально чистые воды 
этого водоема завораживают своей без-
мятежностью, а окружающие его ярко-зе-
леные холмы, за которыми прячутся бело-
снежные шапки Альпийских гор, обладают 
особой магией.

СОВЕТЫ ПУТЕШЕСТВЕННИКАМ

  Не нужно брать с собой слишком много ве-
щей. Путешествие по Европе изобилует пе-
реездами, и все, что вы возьмете с собой, 
вам придется практически ежедневно но-
сить на себе. Берите самое необходимое.

  Хорошо иметь подушку под голову. Во вре-
мя ночных переездов хочется спать или 
прос то поудобнее устроиться. Подушка сде-
лает ваш отдых более комфортным.

  Если у вас хроническое заболевание и вы 
периодически употребляете таблетки, необ-
ходимо запастись ими заранее. В Европе 
таб летки без рецепта врача купить сложно.

Европа – это больше 50 
стран. Их общая площадь 

приблизительно в три раза 
меньше России (5 млн кв. 

км), а вот количество 
населения – в пять 

раз больше.

ФАКТ
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Юлия Ларионова
Благовещенск

– Расскажите немного о вашей семье 
и воспоминаниях из детства.

– Родился и вырос в Благовещенске в 
простой рабочей семье. Детство напол-
нено счастливыми и яркими воспомина-
ниями. Моих родителей звали, как и ге-
роев советского фильма-сказки «Иван да 
Марья». Долгое время они трудились на 
Благовещенском гвоздильном заводе. За-
тем у отца проявился талант организа-
тора, и он продолжил трудовую деятель-
ность в профсоюзном комитете предпри-
ятия. Но вскоре вообще ушел с завода и 
стал журналистом местной газеты «Па-
норама»: он умел красиво говорить и пи-
сать. К сожалению, мне его талант не пе-
редался, говорить могу, а вот писать – 
нет. Помню, что учителя в школе всегда 
меня в этом упрекали. Учился я относи-
тельно хорошо, был старательным, но 
при этом неусидчивым ребенком. У ме-
ня было много увлечений – посещал раз-
личные кружки, помню, даже играл на 
трубе. Кстати, до сих пор люблю музыку. 
Моим воспитанием в большей степени 
занимались мама и два старших брата, 
а отец воспитывал личным примером – 
он был участником Великой Отечествен-
ной вой ны, человеком сильной воли, при 
всех жизненных трудностях не утратив-
шим чувство юмора.  Старшие братья 
привили мне любовь к спорту и техни-
ке. Летом после школы мы играли в дво-
ровый футбол, а зимой в любую погоду 
катались на лыжах. У нас был мотоцикл 
«Ява», и братья научили меня им управ-
лять, а также следить за его техническим 
состоянием. Я даже думал, что в будущем 
обязательно стану водителем. 

– Почему вы не реализовали детскую 
мечту и что повлияло на выбор профес-
сии?

– После того как я окончил десять клас-
сов, передо мной встал выбор будущей 
профессии. Конечно, я хотел поступить 
в автотранспортный техникум, но из-за 
проблем со зрением мне это не удалось. 
Время шло, а я все не мог определиться 
с дальнейшим обучением. Родители да-
ли напутствие, но не настаивали, и пра-
во выбора полностью предоставили мне. 
Они всегда приучали нас к самостоятель-
ности. В итоге я пришел на Благовещен-
ский арматурный завод, где уже работали 
мои братья. Мне предложили должность 
техника-технолога. До службы в армии в 
течение года я трудился в кузнечно-прес-
совом цехе. Это для меня стало хорошей 
школой. Анатолий Соловейкин, мой на-
ставник, передал знания и опыт, кото-
рые очень помогли мне в дальнейшем. 
Вскоре меня призвали в армию. Я прохо-
дил службу в учебной час ти в Ногинске, 
а спустя шесть месяцев стал связистом, 
радистом, электромехаником и коман-
диром отделения. После распре-
деления продолжил службу на 
Украине. 

– Как сложилась ва-
ша трудовая деятель-
ность после оконча-
ния военной служ-
бы?

– Я продолжил ра-
ботать на БАЗ, но уже 
в должности электро-
монтера по ремонту и 
обслуживанию обору-
дования. Так я освоил 
еще одну профессию, ко-
торая и стала моим призвани-

ем. Работа с электричеством – сложная и 
опасная, она приучает к дисциплине. 

– Что нужно, чтобы стать успешным 
профессионалом?

– Нужно научиться концентрировать-
ся на главном, набираться опыта у успеш-
ных людей. Кроме того, нужно иметь тя-

гу к знаниям. Я много времени 
посвящал саморазвитию, читал 

большое количество тех-
нической, учебной и на-

учной литературы. Ес-
ли вы выбрали профес-

сию электромонтера 
или электрика, то за-
коном Ома не нуж-
но ограничиваться, 
нужно совершенство-

ваться. Развитие совре-
менного мира постоян-

но наращивает темп, по-
являются новые открытия, 

разрабатываются новейшие тех-

нологии. Чтобы стать успешным, нужно 
идти в ногу со временем.

– Вы стремились к карьерному росту?
– Нет, особой тяги к карьерному росту 

у меня не было. Я считаю, что главное – 
это любить  то, чем ты занимаешься. Было 
время, когда я работал и энергетиком ме-
ханосборочного цеха, а это, в первую оче-
редь, большая ответственность за людей, 
– я постоянно переживал по этому пово-
ду. А переживать мне нельзя, так как у ме-
ня на тот момент были проблемы со здо-
ровьем. Однажды я перенес удар молнии, 
а это напряжение в несколько миллионов 
вольт. Были с двумя товарищами на поко-
се, началась гроза, и мы спрятались под 
деревом. Зацепило ударом молнии всех, 
товарищи отделались легким испугом, а 
я долго не мог прийти в сознание. После 
этого мне предстояли длительная реаби-
литация и лечение. Вот тогда я всерьез за-
думался о своем здоровье и принял реше-
ние вновь стать электромонтером. 

– Как складываются взаимоотноше-
ния с коллегами?

– Коллектив, в котором я работаю, 
очень дружный и сплоченный, как одна 
семья. Каждый человек индивидуален, 
но в первую очередь нужно видеть его 
лучшие качества и уметь находить ком-
промиссы.

– Александр Иванович, ваша профес-
сиональная жизнь сложилась удачно – 
вы нашли свое призвание. А как обсто-
ят дела в личной жизни? 

– Все хорошо. Я женат, у меня взрослая 
дочь и уже подрастают внуки. Мою вто-
рую половинку зовут Флюза, она тоже ра-
ботала на БАЗ – там мы и познакомились. 
И вот уже тридцать девять лет вместе. Вся-
кое бывало в жизни, и трудности были, но 
мы друг другу поддержка и опора. В жиз-
ни, как и в рабочем коллективе, превы-
ше всего ответственность, уважение и по-
нимание. В этом и есть секрет семейного 
счастья.
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Электромонтер цеха по ремонту оборудования БАЗ Александр Тимофеев хотел стать водителем, но более сорока лет работает
с электричеством, продолжая совершенствоваться в профессии

Концентрация
на главном

 ДОСЬЕ

Тимофеев
Александр Иванович

  Дата рождения: 19 мая 1958 года
  Место рождения: Благовещенск 
  Образование: Курганский машино-

строительный техникум (г. Курган), квали-
фикация «Техник-технолог», специаль-
ность «Обработка металлов резанием» 
(1986) 

  Служба в армии: Военно-воздушные 
силы (1976–1978)

  Карьера: 
• Техник-технолог механосборочного цеха 
№ 2 БАЗ (1975–1976)
• Электромонтер по ремонту и обслужива-
нию электрооборудования механосбороч-
ного цеха № 2 (1978–2008)
• Энергетик механосборочного цеха № 2 
(2008–2013) 
• Электромонтер по ремонту и обслужива-
нию электрооборудования цеха по ремон-
ту оборудования (с 2013-го).

  Награды: звание «Ветеран труда БАЗ» 
(2002); почетная грамота Министерства 
промышленности и инновационной полити-
ки Республики Башкортостан (2016).

  Семейное положение: женат, есть 
дочь.

 КОММЕНТАРИЙ КОЛЛЕГИ

ВАДИМ ЧЕРВЯКОВ
мастер по ремонту оборудования, БАЗ

Вот уже три года я работаю с Алексан-
дром Ивановичем в одном коллективе. 
Он зарекомендовал себя как ответствен-
ный, добросовестный и дисциплиниро-
ванный работник. Высокий уровень про-
фессионализма позволяет ему выполнять 
свою работу грамотно и быстро. Он со-
вершенствует навыки, грамотно применя-
ет в работе свои знания и опыт. К выпол-
нению любой работы подходит с полной 
отдачей. В коллективе пользуется автори-
тетом, его по-настоящему уважают.

 Я много времени посвящал саморазвитию, читал большое количество технической, 
учебной и научной литературы. Если вы выбрали профессию электромонтера или 
электрика, то законом Ома не нужно ограничиваться, нужно совершенствоваться.

Александр Тимофеев 
в армии был 

связистом, радистом, 
электромехаником,

а на БАЗ освоил 
профессию 

электромонтера.

ФАКТ

© ЮЛИЯ ЛАРИОНОВА



ИНИЦИАТИВА

Валентина Морозова
Выкса

Э тим событием 10 марта заверши-
лась кампания по сбору средств 
на операцию по улучшению зре-

ния юному выксунцу Валере Еремину. 
Помочь ребенку могут только в москов-
ской клинике «Ясный взор», где  исклю-
чат патологию или уменьшат ее настоль-
ко, что взгляд мальчика станет сфокуси-
рованным. Стоимость операции и после-
операционного лечения – около 500 000 
тысяч рублей. На помощь Валере отклик-
нулись выксунцы, в сборе средств приня-
ли участие Выксунская епархия, сотруд-
ники Выксунского металлургического 
завода, клуб любителей гитары и поэзии 
«О своем» и другие организации. Боль-
шую часть средств – 300 000 рублей – пе-
речислил семье на лечение Валеры бла-
готворительный фонд «ОМК-Участие».

Свою солидарность семье Ереминых 
особым способом выразил и клуб «Вык-
сунские моржи». На берегу Верхнего 
пруда участники клуба при поддержке 
фонда «ОМК-Участие», администрации 
городского округа и ВМЗ организовали 
благотворительный ледяной марафон-
ский заплыв, который посвятили орга-
низации сбора средств для лечения Ва-
леры и популяризации здорового обра-
за жизни.

Каждый мог выбрать посильную для 
себя дистанцию для заплыва. Кто-то по-
был в ледяной воде совсем немного, а 
другие, более опытные и подготовлен-
ные спортсмены-моржи, проплывали 
десятки и даже сотни метров. Для всех 
гостей и участников благотворительно-
го заплыва организовали горячий чай, 
масленичные блины и баня.

– Выражаем огромную благодарность 
самоотверженным и смелым людям, ко-
торые пришли, чтобы принять участие в 
благотворительном мероприятии, про-
плыли свои дистанции, несмотря на по-
году – порывистый ветер и снег. Все 55 

участников заплыва за три часа прео-
долели общее расстояние в 7 300 мет-
ров при температуре воздуха плюс че-
тыре и температуре воды плюс два гра-
дуса. Общими усилиями марафонцев и 
болельщиков, неравнодушных к судьбе 
ребенка, собрали 37 500 рублей, –  ска-
зал Максим Шейкин, организатор клу-
ба «Выксунские моржи»,  мастер по ре-

монту энергетического оборудования 
ВМЗ.

– Мы очень благодарны всем выксун-
цам и фонду «ОМК-Участие» за помощь 
нашему сыну. Теперь у Валеры появил-
ся реальный шанс не только поправить 
свое здоровье, но и взглянуть на мир 
другими глазами, – подчеркнул отец ре-
бенка Андрей Еремин, работник ВМЗ.
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С горячим сердцем
в ледяной воде
В Выксе прошел первый благотворительный марафонский заплыв моржей

 Заплыв объединил «моржей» и «тюленей» © АНДРЕЙ КРЫЛОВ

Досуг
в партере
В Чусовом и Выксе стартует 
театральный фестиваль

КУЛЬТУРА

Надежда Горшенина
Чусовой 

Организаторы фестиваля – Объединен-
ная металлургическая компания и благо-
творительный фонд «ОМК-Участие». Про-
екту окажут поддержку министерства куль-
туры Пермского края и Нижегородской об-
ласти. Партнерами ОМК также выступают 
органы местного самоуправления.

В Год театра в России ОМК реализует 
программу популяризации театрального 
искусства в малых городах присутствия. В 
течение года, с марта по ноябрь, в Чусо-
вом и Выксе пройдут гастроли академиче-
ских и областных театров с лучшими по-

 становками, отмеченными наградами на 
театральных фестивалях. Спектакли раз-
ных жанров больших и малых театральных 
форм покажут на различных площадках 
городов. В Чусовом зрители увидят шесть  
спектаклей и концертов. В Выксе заплани-
рована программа из 13 спектаклей. 

19 марта в Выксе фестиваль откроет 
спектакль театра «Камер-юнкер» под на-

званием «Спасти камер-юнкера Пушкина». 
22 марта состоится концерт для рояля и ак-
тера «Диалоги»  с Даниилом Спиваковским 
и Евгением Борцом (12+).

В этот же день в Чусовом пройдет спек-
такль Пермского академического «Теат ра-
Театра» «Пизанская башня». Перед нача-
лом спектакля на пресс-конференции ор-
ганизаторы фестиваля расскажут об опыте 

сотрудничества крупной промышленной 
компании с ведущими театральными кол-
лективами страны в популяризации теа-
трального искусства в малых городах Рос-
сии, представят театральную программу и 
ответят на вопросы общественности и жур-
налистов. 

Билеты на спектакли будут распростра-
няться бесплатно среди льготных катего-
рий граждан. За символическую плату – 
среди работников ЧМЗ и жителей города. 
Все средства от благотворительных сборов 
пойдут на поддержку местных театраль-
ных коллективов. 

Параллельно с программой гастролей 
пройдут мастер-классы по театральным 
дисциплинам для участников театраль-
ных кружков и любительских театраль-
ных объединений. Запланированы встре-
чи с артис тами и режиссерами, обсужде-
ния спектаклей, другие акции совместно 
с представителями общественности и ху-
дожественными коллективами. В Чусовом 
мастер-классы проведут артисты и музы-
канты Пермского театра оперы и балета, 
Пермского академического «Театра-Теат-
ра», в Выксе – преподаватели Нижегород-
ского театрального училища.

Рыбка
из золотых рук
Ветераны ЧМЗ удивили творчеством 

ВЫСТАВКА

Юрий Софонов
Чусовой

1 марта Совет ветеранов Чусовского ме-
таллургического завода организовал вы-
ставку декоративно-прикладного творче-
ства ветеранов предприятия и концерт в 
честь 23 Февраля и 8 Марта.

Как отметила председатель Совета ве-
теранов ЧМЗ Нина Воронцова, в этом го-
ду выставка получилась особенно яркой,  
среди работ, ветеранов были настоящие 
произведения искусства.

Женщины представили картины, нари-
сованные и вышитые своими руками, а 
также уникальные куклы и поделки. Вера 
Широких принесла курицу-грелку на чай-
ник, цыпленка-грелку для вареного яйца. 
Ольга Ватомова выставила удивительные 
картины-вышивки, в том числе икону свя-
того Николая Чудотворца. А ветеран га-
зоспасательной службы Людмила Путин-
цева изготовила двух свадебных голубей: 
«жениха» в котелке и с бабочкой, «невес-
ту» в белой свадебной фате.

Но особенное впечатление произве-
ли работы бывшего начальника литей-
ного цеха Александра Шумихина, кото-
рый впервые представил их широкой пуб-
лике. Это удивительной красоты рыбки, 
тщательно вырезанные из липы, и стили-
зованный под старину тяжелый морской 
сундук из натурального дуба.

С праздниками собравшихся поздрави-
ли представители ЧМЗ, затем состоялся 
праздничный концерт.

 Выксунцев и чусовлян ждет насыщенная театральная программа © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 ЦИФРА

524 660 рублей общими усилиями собрано 
на лечение и реабилитацию Валеры 
Еремина. 

 Готовая экспозиция для музея
© ЮРИЙ СОФОНОВ

55 участников благотворительного 
заплыва в Выксе за три часа преодолели общее 
расстояние в 7,3 километра в воде с температурой
плюс два градуса.



Доступен всем
Музей истории ВМЗ развивает программу инклюзивных экскурсий

ЭКСКУРСИИ

Александр Загребин
Выкса

О дин из центров культуры Выксы расши-
рил границы возможностей для людей с 
инвалидностью. Эта тема стала центром 

дискуссии в рамках проекта благотворительного 
фонда «ОМК-Участие» «Выкса. Доступ есть». По-
мимо тактильных экспонатов, которые любой 
посетитель музея может потрогать, в учрежде-
нии предлагают посетителям с инвалидностью 
воспользоваться и другими технологиями. 

Для тех, кому сложно попасть в музей, на вхо-
де со двора есть специальная кнопка, после нажа-
тия на которую человеку на коляске помогут по-
пасть в здание. Для слабовидящих и незрячих по-
сетителей предусмотрена специальная програм-
ма. Это тактильные экспонаты и их названия, на-
печатанные шрифтом Брайля, а еще – техника 
сопровождения посетителей, предусматриваю-
щая голосовые предупреждения о приближении 
к различным объектам. Для приема слабослыша-
щих и глухих посетителей экскурсоводы прошли 
обучение жестовому языку.

– С 2018 года у нас развивается проект «Вык-
са. Доступ есть» с участием средств Фонда пре-
зидентских грантов, – сообщила главный храни-
тель фондов музея Наталья Голубева. – Мы про-
водим экскурсии для людей с инвалидностью по 
четырем направлениям: слабослышащие и глу-
хие, слабовидящие и незрячие, люди, передвига-
ющиеся на коляс ках, а также посетители с аутиз-
мом. Прежде у нас были только единичные фраг-
менты экскурсий, когда мы могли работать с эти-
ми группами людей. Сейчас, после специализи-
рованного обучения, которое прошли все сотруд-
ники музея в государственных музеях России 
именно по инклюзивной программе, мы стали 
значительно доступнее.

В конце встречи собравшиеся посмотрели 
фильм «Временные трудности». Он вызвал жи-
вой интерес у зрителей, в числе которых было 
много молодежи.

СПРАВКА

Проект фонда «ОМК-Участие» «Выкса. Доступ есть» 
стартовал в 2018 году при поддержке администра-
ции города. Он стал продолжением работы фонда в 
области развития инклюзии, улучшения условий жиз-
ни и реабилитации людей с инвалидностью. 

КОНТАКТ
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ДАТА

Пример и мотиватор
Чем лидер отличается от начальника,
и почему команда лидера более результативна

У верен, лидерами не рож-
даются. Нужные качества 
человек развивает в тече-

ние жизни. Просто у разных лю-
дей лидерство проявляется в раз-
личные моменты.

Я чувствовал себя лидером еще в 
детстве среди друзей и однокласс-
ников. В школе активно занимал-
ся легкой атлетикой, футболом, 
играл в городки. И постоянно был 
в числе лучших. Но уже тогда я по-
нимал, что являюсь частью коман-
ды и  не должен зацикливаться на 
собственных достижениях. Я ста-
рался помогать друзьям.

Позже стремление к лидерству 
проявилось и в труде. В 2002 го-
ду я решил пойти работать в ко-
лесопрокатный цех ВМЗ. «Колес-
ка» была лидером завода, а ее ра-
ботники зарабатывали больше 
остальных. Я ходил в отдел кадров 
каждую неделю, многократно по-
лучал отказ. Но спустя три месяца 
добился своего: взяли на уча-
сток предварительной меха-
нической обработки. 

Меня и других токарей 
называли «рвачами» – за 
сдельную зарплату, которая 
зависела от количества вы-
точенных колес. Многие ра-
ботали на двух станках од-
новременно, осваивали новые 
программы. Но я видел в этом не 
только жажду зарабатывать. Мне 
хотелось проявить себя и продол-
жать развиваться.

Я принял решение участвовать 
в программе «ТОП-1» – занимал-
ся анализом производительно-
сти и «расшивкой» узких мест в 
четвертом и пятом цехах. При-
обрел колоссальный опыт рабо-
ты с персоналом и руководителя-
ми, проработки инициатив и ме-
роприятий, умение решать кон-
фликтные ситуации.

После завершения программы 
я перешел в дирекцию по произ-
водству. А уже в 2007 году мне 
предложили попробовать себя 
на руководящей должности – на-
чальником смены в ТЭСЦ-3. Там 
я в полной мере ощутил, что зна-
чит руководить рабочим процес-
сом и быть лидером коллекти-
ва. И еще больше я укрепился во 
мнении, что в команде проще до-
биваться успеха. Чтобы быть ли-
дером, необходимо научиться 
брать на себя ответственность 
не только за свои действия, но и 
действия коллектива.

Более десяти лет я руковожу 
коллективами. И считаю, что эф-
фективный руководитель – это 
именно лидер, а не начальник. 
Лидер – это пример, мотиватор 
для сотрудников. Ни один кол-
лектив не пойдет за человеком, 
который обещает и не выполня-
ет обещания. 

Я привык принимать реше-
ния после общения с командой, 
выслушав мнение каждого, а 
коллеги, в том числе и те, для 
кого я уже не являюсь руково-
дителем, часто обращаются за 
советом ко мне. Именно такой 
подход ценю я в подчиненных – 
желание быть лучшим и помо-
гать становиться лучше другим. 
Лидером может стать каждый, 
нужно только работать над со-
бой, ставить амбициозные цели 
и оставаться открытым для дру-
гих людей.

Официальные страницы ОМК
в социальных сетях

 facebook.com/omkru

 vk.com/omk_offi cial

 youtube.com/user/OMKPipeCompany

 instagram.com/omk.ru

 t.me/omkru

«Необходимо взаимопонимание»

Константин:
Чтобы коллектив был единой командой, нуж-

но, на мой взгляд, чтобы каждый сотрудник пол-
ностью, на 100 процентов отрабатывал тот объ-
ем работы, который он должен сделать согласно 
своей рабочей инструкции. И получается, что в 
условиях конкуренции уместна фраза «в бой идут 
одни старики». Чем раньше сотрудник освоится в 
коллективе и чем раньше он станет полезен для 
него – тем лучше и надежнее будет команда. А ес-
ли «коллега только-только приступил к работе, 
он еще учится, изучает производство» и такое со-
стояние растягивается на полгода, год, то увы – 
его «недоработки» придется делать другим ра-
ботникам.

Чтобы коллектив был командой, необходимо взаи-
мопонимание между подразделениями. Чтобы тот 
же технолог мог решить проблему, он должен пре-
жде всего правильно понять, какую именно проб-
лему ему хочет сообщить рабочий. Или наоборот: 
рабочему нужно так составить вопрос, чтобы от 
технолога получить исчерпывающий ответ.
Валерий:

Согласен. Но есть маленькое но. На мой взгляд,  
называть команду коллективом не логично. А 
вот назвать команды коллективом, это ближе к 
действительности.
Маша:

Вот как раз про «семеро с ложкой» и отражает 
чаще всего «командную работу»)))

В шагах и в пудах
/№ 8 (167) от 1 марта 2019 года/
Вспомните команды, которые вызывают у вас ува-
жение, – и вы поймете, что к своему сегодняшне-
му состоянию – сплоченному, успешному, эффек-
тивному – они шли не один год. Через сложности, 
которые преодолевали вместе, не перекладывая 
на плечи друг друга. Через опасности, с которыми 
сталкивались, не прячась за спинами друг друга. 
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ОБСУЖДЕНИЕ    Как собрать хорошую команду?

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

В шагах и в пудах
Как из хороших людей сложить хорошую команду?

Е сть такая шутка: «Что мне 
дала командная работа? 
Умение договариваться, 

чувство поддержки, радость обще-
ния и осознание того, насколько я 
ненавижу людей». Вероятно, чело-
веку очень не повезло с командой. 
Или команде – с человеком.

О командной работе в послед-
нее время много говорят. Говорят 
на семинарах, форумах и конфе-
ренциях, в каких бы сферах ни ра-
ботали их участники – от банков-
ского дела до тяжелой промыш-
ленности. И говорят давно. Огром-
ный пласт народного творчества, 
родившийся, очевидно, не на пус-
том месте, посвящен командной 
работе. Все мы знаем пословицы и 
поговорки про «один в поле не во-
ин», про «врозь – хоть брось», про 
«семеро с ложкой»… Стоп, это уже 
про другое. Впрочем, и это тоже – 
про опыт командной работы. 
А кто сказал, что опыт быва-
ет только позитивным?

В общем, команда нуж-
на в любом деле. Это понят-
но. Намного менее понятно, 
каким образом команду со-
здать. Конечно, если под коман-
дой мы понимаем нечто большее, 
чем компания друзей, собравших-
ся ради приятного времяпровож-
дения, или коллектив сотрудни-
ков, объединенных лишь схожи-
ми записями в трудовых книжках. 
Собрать людей в одном месте, на-
звать их командой и назначить ли-
дера очень просто. Намного слож-
нее сделать так, чтобы изначаль-
но чужие друг другу люди действи-
тельно стали командой, а кого-то 
из этой команды действительно 
признали лидером.

И все-таки – как? На самом деле 
никто точно не знает (иначе эту те-
му не обсуждали бы так часто). Да, 
есть методики, есть технологии. 
Да, существуют командообразу-
ющие мероприятия. Да, подтолк-
нуть коллектив к преобразованию 
в команду можно. Но пройти весь 
путь он может только сам. Можно 
упомянуть еще один образец на-
родного творчества – про съеден-
ный вместе пуд соли. 

Вспомните команды, которые 
вызывают у вас уважение и восхи-
щение, – и вы поймете, что к сво-
ему сегодняшнему состоянию – 
сплоченному и эффективному – 
они шли не один год. Через слож-
ности, которые преодолевали 
вмес те, не перекладывая на плечи 
друг друга. Через опасности, с ко-
торыми сталкивались вместе, не 
прячась за спинами друг друга. Че-
рез победы, которые праздновали 
вместе, не отнимая лавры друг у 
друга. Да и просто через притирки, 
недоразумения, конфликты, ко-
торые решали мирным путем, не 
стараясь найти виноватых в сво-
ем коллективе. А еще – через ма-
ленькие радости, слова поддерж-
ки, дружеские шутки... Без всего 
этого команда не образуется.

И еще раз – как? Как все-таки со-
здать команду? Заставить людей 
быть командой уж точно не полу-
чится. Но можно им предложить 
этот путь – и объяснить все его пре-
имущества. Заставить себя стать 
частью команды не получится то-
же. Но можно попробовать сделать 
шаг по этому пути: улыбнуться кол-
леге, помочь ему со сложной зада-
чей, воздержаться от резкой крити-
ки в случае неудачи. И если таких 
шагов сделать достаточно много – 
начнут путь отдельные люди, а про-
должит уже команда.

ОЛЬГА
КОНИЧЕВА

распределитель работ, ЧМЗ

 Нужно иметь авторитет, выстраи-
вать взаимоотношения с людьми, 
быть к ним внимательным. Конечно, 
собрать команду гораздо легче, ког-
да есть коллектив, в котором все 
вовлечены в общее дело, любят свой 
завод. Когда я рассказала коллегам, 
что на ЧМЗ объявили конкурс снеж-
ных скульптур и нужно принять в нем 
участие, сразу собралась команда, 
потому что люди неравнодушны к 
своему предприятию. После работы 
мы вышли командой и сделали 
из снега токарный станок. 

ВЛАДИМИР
СОТНИКОВ

бригадир маляров, «Трубодеталь»

 Хорошая команда – это когда 
все вместе работают на общий ре-
зультат, помогают друг другу, подска-
зывают. На нашем участке собра-
лась именно такая команда, у нас 
все замотивированы на успех. Поэ-
тому показатель выхода годного у 
нас, маляров, стабильно на уровне 
95 процентов и выше. Мы создали 
кружок качества, чтобы довести этот 
показатель до 100 процентов, а так-
же снизить расход материалов, – и 
получили при этом большой эконо-
мический эффект.

МАКСИМ
СТРЕЛЬЦОВ

слесарь-ремонтник, ВМЗ

 Хороший коллектив или команду 
должна объединять общая мотива-
ция. Еще созданию команды способ-
ствуют дружеские и уважительные 
отношения. Если вы делаете что-то 
вместе, без взаимовыручки достиг-
нуть цели будет тяжело. У нас, напри-
мер, в коллективе много молодежи. 
Но есть и более опытные работники. 
А цех новый, для большинства рабо-
та на таком оборудовании в новинку. 
И молодые, и опытные сотрудники 
подсказывают друг другу и не стесня-
ются обращаться за советом.

АНДРЕЙ
САНДРЕВСКИЙ

инженер, АТЗ

 В первую очередь нужно опреде-
лить, насколько человек надежен, 
активен, неконфликтен, понять его 
роль в проекте. Оптимально – если 
уже был опыт совместного участия в 
какой-то работе. Ну и, конечно, нуж-
но уметь разбираться в людях, ис-
пользовать их сильные стороны, под-
тягивать слабые. Команда, где все 
участники обладают примерно рав-
ным уровнем, имеет гораздо больше 
шансов на успех, чем та, в которой 
есть «звезды», но есть и откровенно 
посредственные участники. 

АЛЕКСАНДР
ГАЛКОВ

инструктор по физической культуре, БАЗ

 В командных видах спорта перед 
тренером стоит задача создать спло-
ченный и работоспособный коллек-
тив игроков. «Хорошая команда» 
предполагает игровую и личностную 
сплоченность всех участников. Со-
здание хорошей команды – дело не 
одного дня и не одного года. В нашем 
коллективе проводятся спортивные 
занятия и соревнования, в которых 
могут участвовать все сотрудники: 
рабочие, специалисты, руководите-
ли. И только по итогам многолетней 
работы формируется сборная.

 Собрать людей в одном 
месте, назвать их командой
и назначить лидера очень 
просто.

! В следующем номере «Территория ОМК» опубликует большой репортаж с «ОМКиады»и представит результаты соревнований.

В Чусовом стартовала шестая зимняя спартакиада предприятий Объединенной металлургической компании
СПОРТ

Надежда Горшенина
Чусовой

П редпоследний день февраля, восемь ча-сов вечера. В Чусовом уже темно. С неба миллионами звездочек сыплются сне-жинки, переливаясь в лучах прожекторов «кос-модрома», в который преобразилась лыжная ба-за «Металлург». Участники праздника спорта го-товы к открытию соревнований. Обратный от-счет, дружное «Поехали!» – и символическая ра-кета с четырьмя экипажами на борту отправляет-ся в путешествие по галактике «ОМКиада». В не-бо взлетают огни салюта. 
В церемонии открытия приняли участие почти сто юных артистов. Они представили командам ОМК яркую спортивную историю, сравнимую с выходом человека в открытый космос. А затем участники «ОМКиады» и сами принялись танце-

вать. Это стало хорошей зарядкой перед больши-ми стартами. 
Как рассказали организаторы, в соревновани-ях участвуют самые-самые: самый заслуженный спортсмен Сергей Матюков с ВМЗ (он чемпион мира и Европы по самбо); самая сильная в Челя-бинской области хоккейная команда «Трубоде-тали»; самый высокий в ОМК конькобежец Алек-сей Стариков из московского офиса (его рост превышает два метра); самый опытный футбо-лист и хоккеист Борис Распопов с ЧМЗ (на его счету – 13 «ОМКиад»).

Председатель правления ОМК Наталья Ере-мина в видеообращении поздравила всех участ-ников «ОМКиады», пожелала им побед и дости-жений. Капитаны команд – Сергей Матюков из Выксы, Константин Маракуев из Челябинска, Александр Шалунов из Москвы и Дмитрий Ве-ликжанин из Чусового – вместе зажгли первую яркую путеводную звезду «ОМКиады-2019». Та-ким символическим образом они дали старт кор-поративным соревнованиям.

ОЛЬГА
ШАЛАЕВА

главный 
редактор газеты
«Территория 
ОМК»

© ВИТА МЕЛЕДИНА

Просто космос 
какой-то

 КОММЕНТАРИЙ ОРГАНИЗАТОРА

ВЛАДИМИР КИРЗНЕР
управляющий директор ЧМЗ

 Вот уже в 13-й раз Объединенная металлургиче-ская компания проводит спартакиаду – и в шестой раз эту спартакиаду принимает Чусовой. Несмотря на якобы несчастливое число наша «ОМКиада» об-речена на успех. И она будет чертовски увлекатель-ной и по-чусовски теплой. Желаю всем ярких побед, открытой и честной борьбы. Поехали!

 КОММЕНТАРИЙ УЧАСТНИКА

СЕРГЕЙ МАТЮКОВ
капитан команды ВМЗ

 Открытие «ОМКиады-2019» достойно лучших по-хвал: сумасшедшее, умопомрачительное, красивое, при этом без лишнего пафоса. Все очень понрави-лось. Салют был бесподобный, наша команда просто на седьмом небе от счастья. Восхитила космическая тематика – мы все на мгновения стали космонавта-ми, а то и инопланетянами.

70 спортсменов
приняли участие в «ОМКиаде-2019». Свои команды на соревнования делегировали четыре города.

КИРИЛЛ МОРОЗОВ

начальник трубоэлектросварочного
цеха № 2

14–16 июня в Выксе в девятый раз пройдет фестиваль городской 
культуры «Арт-Овраг». 
Тема фестиваля этого года – «Когда сегодня становится завтра». В про-
грамме фестиваля будет много нового искусства, большая программа в 
парке и даже создание одного нового необычного парка, а также музыка, 
hip-hop, баттлы, спорт, детская программа и лекции.

 Более десяти лет я руковожу 
коллективами. И считаю,
что эффективный 
руководитель – это именно 
лидер, а не начальник.

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО
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ФОТОКОНКУРС

АНОНС

Спектакль
«Generation П» (в постановке 
Челябинского камерного театра)

Рекомендует Светлана Кулагина, 
ведущий специалист по корпоративным 
СМИ, «Трубодеталь»

Когда подруга предложила сходить 
на постановку «Generation П» в Челя-

бинском камерном, я не отказалась только 
из вежливости. А теперь вот уже три неде-
ли хожу и рассказываю всем, что в Челя-
бинске есть театр с большой буквы, где по-
ставили гениальный спектакль.

«Generation П» – первая в России поста-
новка на сцене по одноименному роману 
Виктора Пелевина. Спектакль необычен по 
жанру – экзистенциальный мюзикл. Музы-
ку к нему написал, сам того не ведая, Борис 
Гребенщиков. Актеры вживую поют хи-
ты БГ «Вавилон», «Город золотой», «Дуй», 
«Корнелий Шнапс», рефреном через весь 
спектакль звучит «Акуна Матата».  

Cпектакль о том же, о чем роман, – о по-
колении, которое выбрало «Пепси». Глав-
ный герой – яркий представитель поколе-
ния «П» Вавилен Татарский  – становится 
криэйтором, покоряет небоскреб Вавилон-
ской (Останкинской) башни и участвует во 
всемирном заговоре…

Великолепна сценография: мерцающие 
экраны телевизоров трансформируются в 
трапы, по которым герои сходят прямиком 
в ад. Это история про то, как человечество 
сыграло в телевизионный ящик. Не увере-
на, что ее смысл будет до конца понятен лю-
дям, родившимся в постсоветской России, 
но если 90-е танком проехали по вашей 
юности – вам в Камерный.

РЕКОМЕНДАЦИЯ

Присылайте свои фотоработы на элек-
тронный адрес gazeta@omk.ru.
Пожалуйста, обязательно укажите
в письме свои имя и фамилию, долж-
ность и место работы, а также напиши-
те несколько предложений о том, где 
и когда был сделан снимок.

АФИША    март

Выкса
Выставки в музее истории ВМЗ

«Привет из Выксы». Работы участников 
творческой лаборатории «Арт-Оврага».

«Натюрморты художников Выксы».
«Египетские мумии. Путешествие в веч-

ность».
«Взгляд через объектив». Фотографии 

Константина Момотова.

Мастер-классы в музее истории ВМЗ
17 марта – объемное моделирование 

«Чайный сюрприз».

Мероприятия в музее истории ВМЗ
21 марта, 18:00 – поэтический вечер 

«Выкса в стихах, стихи в Выксе».

События в ДК имени Лепсе
17 марта, 17:00 – спектакль «Проделки 

блудного мужа».
18 марта, 18:00 – моноспектакль по пье-

се Сергея Могилевцева «Вчера, сегодня, 
завтра».

19 марта, 19:00 – спектакль-фантазия 
«Спасти камер-юнкера Пушкина».

22 марта, 18:00 – концерт для рояля и 
актера «Диалоги» с Даниилом Спиваков-
ским.

Чусовой
Культурные события

20 марта, 10:00 – конференция «Соци-
альный бизнес. Начни свое дело». КДЦ. 

22 марта, 12:00 – районный конкурс 
ведущих имени Леоноры Узмановой. 
КДЦ.

22 марта, 18:00 – спектакль «Пизанская 
башня». Пермский академический «Театр - 
Театр». КДЦ. 

Альметьевск
Концерты в ДК «Нефтьче»

23 марта, 18:00 – ВИА «Синяя птица». 
31 марта, 18:00 – «Неоконченный ро-

ман».
7 апреля, 18:00 – концерт Льва Лещенко.

Благовещенск
Культурные события

19 марта, 19:00 – Миляуша Имаше-
ва, Городской дворец культуры (Благове-
щенск).

21 марта, 19:00 – Вячеслав Бутусов, ГКЗ 
«Башкортостан» (Уфа).

22 марта, 19:00 – «Уральские пельме-
ни», ГКЗ «Башкортостан» (Уфа).

Челябинск
Концерты

18 марта, 19:00 – Хор Валаамского мо-
настыря.  «Есенин».  Театр оперы и балета.

19 марта, 19:00 – «Машина времени». 
Юбилейный тур «50 лет». Театр оперы и 
балета.

19 марта, 19:00 – «Шоу японских бара-
банщиков». ДК железнодорожников.

19 марта, 18:30 – Йос ван дер Коой. Зал 
органной и камерной музыки.

20 марта, 19:00 – Ирина Круг. Театр 
оперы и балета.

Спектакли в Театре драмы 
16 марта, 18:00 – «Картины московской 

жизни».

17 марта, 18:00 – «Старший сын».
18 марта, 19:00 – «Идеальный свиде-

тель». Гастроли.
19 марта, 18:30 – «Тринадцатый номер».
20 марта, 18:30 – «Простые истории».

Спектакли в Театре оперы и балета 
16 марта, 18:00 – «Посмотри, как я ле-

таю!»
17 марта, 18:00 – «Жизель».

Спектакли в Молодежном театре
17 марта, 18:00 – «Давай никуда не уле-

тим, Ежик».
19 марта, 18:00 – «Тартюф».
20 марта, 18:00 – «Кукольный дом».

Спектакли в Камерном театре 
16 марта, 18:00 – «Москва – Петушки».
17 марта, 18:00 – «Коварство и любовь».

Спектакли в Новом художественном 
театре

16 марта, 18:00 – «Саня, Ваня, с ними 
Римас».

19 марта, 18:00 – «Нос в белую ночь».

Спектакли в ДК железнодорожников
16 марта, 19:00 – «Перекрестки ее люб-

ви». Гастроли.

Как движется модернизация 
ТЭСЦ-5 на ВМЗ?
Читайте в следующем номере газеты.
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Южный,
почти приморский
Таким, совсем не суровым, Челябинск увидел электрогазосварщик 
завода «Трубодеталь» Сергей Тимофеев. Фото сделано с высоты 
строящегося объекта на перекрестке улиц Братьев Кашириных
и Молодогвардейцев.


